

PAIX LITURGIQUE

Correo 104 publicado el 4 Septiembre 2020

6.º ENCUESTRO Y 9.ª PEREGRINACIÓN SUMMORUM PONTIFICUM A ROMA

24 y 25 de octubre

Como todos los años, al retomar las actividades, nos encontramos a menos de dos meses de dos acontecimientos importantes en el universo *Summorum Pontificum*:

- El viernes 23 de octubre, en el gran anfiteatro del *Augustinianum*, ubicado a dos pasos de la plaza San Pedro, via Paolo VI 26, tendrá lugar el VI Encuentro *Summorum Pontificum*, que contará con la presencia de oradores de prestigio, amigos y defensores de la liturgia tradicional. Hemos pedido a Christian Marquant, presidente de *Oremus* que respondiera a algunas preguntas al respecto.

- Y el 24 de octubre se realizará la IX Peregrinación organizada por el *Cœtus Internationalis Summorum Pontificum* (CISP). Publicamos, en primer término, la entrevista que el padre Claude Barthe, asistente eclesiástico de la peregrinación internacional *Summorum Pontificum*, acaba de conceder a nuestros amigos de *L'Homme Nouveau*, a quienes agradecemos por permitirnos reproducir este texto.



Texto de la entrevista al P. Barthe

Cada año, desde 2012, se celebra en Roma una peregrinación en acción de gracias por el *motu proprio Summorum Pontificum* del Papa Benedicto XVI. ¿Tendrá lugar este año? El Capellán de este encuentro, el padre Claude Barthe, anuncia que se realizará la peregrinación y, también, que el 24 de octubre, el Cardenal Sarah celebrará la Misa principal en la basílica de San Pedro.

L'Homme Nouveau: ¿Entonces este año la peregrinación *Summorum Pontificum* tendrá lugar en Roma?

Padre Claude Barthe: ¡Sí, como todos los años desde 2012! Es cierto que este año es bastante especial: debido a la llamada "crisis sanitaria", reina un ambiente bastante surrealista que afecta todas las actividades religiosas y especialmente las peregrinaciones. Estuve en Lourdes hace unos días, solo había unos pocos fieles. Sin embargo, después de un examen detenido, el *Coetus Internationalis*, que organiza la Peregrinación, ha decidido mantenerla, considerando lo que representa esta iniciativa católica, teniendo en cuenta las restricciones que se nos imponen.

L'Homme Nouveau: ¿Cómo será el programa?

Padre Claude Barthe: La peregrinación en sí se reducirá al evento más importante: la Misa Pontifical en la Basílica de San Pedro, en el altar de la Cátedra, el sábado 24 de octubre. Y, al día siguiente, por supuesto, la Misa del Domingo de Cristo Rey.

El sábado 24 de octubre, peregrinos, clérigos y fieles se reunirán frente a la entrada de la Basílica a las 11:30, donde el Cardenal Burke les dará la bienvenida y entrará con ellos en San Pedro. A las 12, el Cardenal Robert Sarah celebrará la Misa Pontifical de San Rafael Arcángel.

L'Homme Nouveau: ¿Qué peregrinos?

Padre Claude Barthe: Las autoridades vaticanas solicitan, actualmente, que los fieles que asisten a las ceremonias en la Basílica de San Pedro no superen los 150. Son muy pocos. Pero es posible que estas medidas se flexibilicen antes de finales de octubre.

En cualquier caso, excepcionalmente, pedimos a quienes quieran participar en esta Misa que se registren aquí: <https://bit.ly/3hCY4K4>. Reservaremos los asientos cuando se haga "clic" y los confirmaremos. Cuando se alcance un número determinado, notificaremos a los que superen ese número, que pasarán a lista de espera y les mantendremos informados de lo que nos digan las autoridades de la Basílica.

L'Homme Nouveau: ¿Y el domingo 25 de octubre?

Padre Claude Barthe: Según la tradición, nuestra peregrinación terminará en la fiesta de Cristo Rey. El Cardenal Raymond Leo Burke celebrará la Misa Pontifical a las 11 del domingo 25 de octubre, en la Parroquia de *Trinità dei Pellegrini* que, siguiendo su vocación, funciona como una especie de base de la peregrinación, donde los sacerdotes que participan en la peregrinación celebran sus Misas privadas.

L'Homme Nouveau: Además, la asociación *Oremus / Paix Liturgique* había anunciado una reunión. ¿Aún se llevará a cabo?

Padre Claude Barthe: Por supuesto. Los organizadores pronto harán un anuncio al respecto, pero les puedo decir que este Encuentro se realizará el viernes 23 de octubre en el aula magna del *Augustinianum*, cerca de la Plaza de San Pedro, entre las 10 y las 16 horas. Este año contará con las comunicaciones de una serie de ponentes, entre ellos el Cardenal Raymond Leo Burke, y también Joseph Shaw, Presidente de la *Latin Mass Society*, Jean de Tauriers, presidente de *Notre-Dame de Chrétienté*, el Padre Antony Ike, seminarista nigeriano especializado en África católica, y Trinidad Dufourq, que hablará sobre la vitalidad y desarrollo de la Misa tradicional en Argentina. Los organizadores solicitan registrarse para el Encuentro aquí: <https://bit.ly/3in6sOl>.

El Encuentro finalizará el mismo día a las 17 h en la Basílica de *Santa Maria ad Martyres* del Panteón, con el canto de las Vísperas Pontificales, presidido por Mons. Gianfranco Girotti, Obispo titular de Meta, y Regente Emérito de la Penitenciaría Apostólica. Nuevamente, es necesario registrarse para las vísperas en el Panteón: <https://bit.ly/2XpGhhM>.

L'Homme Nouveau: ¿Podemos decir que esta Peregrinación 2020 será mantenida por una cuestión de principio?

Padre Claude Barthe: ¡Será mucho más! Creemos que este año será muy especial. Por ejemplo, muchos de nuestros amigos en Estados Unidos no podrán unirse a nosotros. Pero los que estén presentes representarán a todos los peregrinos del mundo que nos acompañarán con sus oraciones. ¡Los peregrinos *in re* representarán a la multitud de peregrinos *in voto*! También este año llevaremos a la Tumba del Apóstol el pedido por la Iglesia y por la difusión de la antigua liturgia romana que contribuirá poderosamente para ello con la irradiación de la más pura *lex orandi*.

Entrevista con Christian Marquant

Paix liturgique: Algunos están sorprendidos de que logre realizar este año su VI Encuentro a pesar de la crisis sanitaria.

Christian Marquant: Los entiendo perfectamente, porque este año, todo es mucho más difícil de emprender y concretar, pero nos ha parecido indispensable no bajar los brazos y dar pruebas, a pesar de los obstáculos, de la vitalidad de nuestro amor por la liturgia tradicional, que se celebra hoy en 88 países de los cinco continentes.

Paix liturgique: ¿Ha logrado que todos los disertantes puedan venir?

Christian Marquant: Algunos siguen bloqueados en Asia o América, pero sin embargo proponemos un conjunto internacional de gran calidad, de testigos militantes de la liturgia tradicional, *lex orandi* preciosa para la liturgia romana.

Paix liturgique: ¿Puede presentarnos a algunos de ellos?

Christian Marquant: Haré algo más, al detallar, al final de este texto, el programa completo de nuestra jornada, pero además del cardenal Raymond Burke, que nos honrará con su palabra, intervendrán algunos testigos de peso. Pienso, por supuesto, en Jean de Tauriers, presidente de *Notre-Dame de Chrétienté*, que nos presentará la dimensión internacional y misionera de la peregrinación de Chartres, y en Joseph Shaw, Presidente de la *Latin Mass Society*, que evocará el concepto de Tradición, sin hacer “sombra” a Trinidad Dufourq, quien nos revelará facetas asombrosas y alentadoras de la tradición en Argentina, ni a Antony Ike, nuestro amigo seminarista de Nigeria, quien se ha especializado en el estudio de la mentalidad africana frente a la antigua tradición católica.

Paix liturgique: ¿La jornada terminará con el canto de las Primeras Vísperas Pontificales de San Rafael, presididas por Mons. Gianfranco Girotti en el Panteón?

Christian Marquant: ¡Para nosotros es muy significativo! El Panteón es la iglesia Santa María de los Mártires. Y lo que necesitamos hoy es una fe y un coraje semejantes a los de los millones de mártires de ayer y de hoy. Pedimos humildemente a esta multitud de gloriosos testigos ser cristianos de su raza.

Paix liturgique: ¿La cantidad de participantes es limitada?

Christian Marquant: El gran anfiteatro, el *aula magna*, del *Augustinianum* es muy vasta y podremos ser numerosos... En cambio, para las vísperas en el Panteón, estamos limitados a 70 personas sentadas y 130 de pie, es decir, un máximo de 200 fieles. Al día de hoy, ya hay casi 100 inscriptos para las Vísperas en el Panteón. ¡Que quienes quieran participar y aún no se han inscripto, se den prisa!

Paix liturgique: ¿Puede ser que usted haya hablado de la presencia de banderas?

Christian Marquant: Efectivamente, querríamos que los fieles de los 88 países donde se celebra actualmente la liturgia tradicional estén representados simbólicamente en la iglesia del Panteón, así que desplegarémos las banderas de estos 88 países para asegurar una presencia simbólica.

Programación del día

A partir de las 9:00: Bienvenida a los participantes

10:00: Saludo del P. **Claude Barthe**, capellán del Coetus internationalis Summorum Pontificum (CISP) y coordinador del encuentro.

10:15 am: **Trinidad Dufourq**, "El renacimiento de la liturgia tradicional en Argentina: situación y perspectivas"

11:00: **Joseph Shaw**, Presidente de la Latin Mass Society, "El concepto de Tradición".

12:00: Intervención de Su Eminencia el Cardenal **Raymond Leo Burke**

13:00: Buffet

14:00: **Jean de Tauriers**, presidente de Notre Dame de Chrétienté (Francia), "*La dimensión misionera e internacional de la peregrinación a Chartres*".

15:00: **Anthony Ike, PhD (Nigeria)**, "¿Es la liturgia católica tradicional demasiado europea para ser africana?"

15:30: **Christian Marquant**, "¿Hasta dónde llegará en el mundo el desarrollo incontenible de la liturgia tradicional?"

16:00: Fin de los trabajos en el Augustinianum.

17:00 horas: Al final de nuestro encuentro, en Santa Maria ai Martiri (Panteón), canto de las Vísperas Pontificales de San Rafael, presidido por Mons. Gianfranco Girotti, obispo titular del Meta y regente emérito de la Penitenciaría Apostólica.

Contribución al costo de la comida

Solicitaremos a los laicos la **participación voluntaria** en los gastos de al menos 10€ por persona para el almuerzo buffet.

Traducción simultánea

Las intervenciones de la 6ª jornada Summorum Pontificum se traducirán simultáneamente al inglés, español, francés e italiano.

Para inscribirse en estos encuentros romanos

Misa en San Pedro: <https://bit.ly/3hCY4K4>

Vísperas en el Panteón: <https://bit.ly/2XpGhhM>

Encuentro en Augustinianum: <https://bit.ly/3in6sOl>